



Columnas estatales

10 enero 2024



SE COMENTA

Que no cabe duda que el proceso electoral para alcaldes y diputados locales ha distraído en demasía la producción Legislativa desde hace varios meses, o por lo menos así lo señalan los datos oficiales en cuanto a resultados por bancada.

Y es que resulta que los de Morena, PRD, PVEM y PAN se encuentran absortos en el proselitismo que no se dieron cuenta que el tricolor les dio la vuelta: es el partido con mayor número de propuestas aprobadas en el último periodo, sobre varios temas sobre todo de beneficio municipal.

Que es alentadora la reunión de gobernadores ayer, que tuvo como anfitriona a la mexiquense Delfina Gómez, para tratar de manera regional el problema de la inseguridad que evidentemente ya estalló en el sur mexiquense, pero que atañe a varias entidades al tratarse de grupos que operan cruzando cotidianamente los límites. Es decir, es un problema compartido y en el mismo tenor debe estar la solución.

Que los resultados de esta cumbre entre las gobernadoras del Estado de México, Delfina Gómez; de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda; el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco y el de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, fueron el acuerdo para establecer un nuevo Centro Coordinador de Operaciones Interestatales para la región de Tierra Caliente.

También se pactó el blindaje contra la delincuencia organizada, seguridad en carreteras, combate a la extorsión, vigilancia a la tala ilegal y el fortalecimiento de las capacidades de comunicación y de inteligencia. Y a cruzar los dedos, pues parte de la salida del oscuro túnel también depende del ánimo federal.

Que varias representaciones de partidos el interior del Instituto Electoral del Estado de México, entre ellos del PAN y PRD ven viable solicitar una fiscalización exhausta en contra de "organizaciones" cuyas acciones rayan en delitos electorales, tal es el caso del sonado Proyecto 21, de Ricardo Moreno, quien a pesar de ser militante de Morena se publicita en espectacular es como presidente (así, con letras grandotas) y luego ya aclara que se refiere a dicha asociación para Toluca.

CAPITAL



APOYO A MUJERES

Comentan que como parte del primer registro realizado a finales de noviembre del año pasado, la administración de Delfina Gómez Álvarez, entregó más de seis mil 300 tarjetas de apoyo "Mujeres con Bienestar" en el municipio de Atizapán de Zaragoza. La entrega fue, como debe ser, directa a las beneficiarias, sin intermediarios, sin inflar cifras a un padrón real de personas con nombre y apellidos.

VIENE LA VACACIÓN

Aseguran que las y los diputados locales tendrán este año 13 días de asueto más dos periodos vacacionales, el calendario oficial de labores del Poder Legislativo del Estado de México, contempla más de 30 días no laborables, principalmente por tratarse de fechas conmemorativas y relevantes en el plano nacional. Los dos periodos vacacionales que se fijan abarcan del 22 de julio al 2 de agosto y del 20 de diciembre a enero de 2025.

CUESTA DE ENERO

Dicen que los pronósticos sobre la **inflación** en los próximos meses no son **nada** halagadores para el área económica principalmente, sin embargo, en los sectores **privados** están previendo la **afectación** sea general y sería hasta el segundo **trimestre** del año cuando exista un respiro a la **sociedad** y a la propia Iniciativa Privada.

APENAS CUATRO

Cuentan que hasta el momento sólo hay cuatro valientes que han presentado su solicitud formal para ser candidatos independientes a diputados locales, pero la dificultad en alcanzar el tres por ciento de los inscritos en el padrón electoral en sus respectivos distritos hacen prever a final de cuentas, no habrá "aspirinas" en este rubro. Si a lo anterior sumas los costos por campaña, pues la situación se torna más complicada. Esperemos a conocer si hay sorpresas.

?



Yolanda Sentíes

Y, dicen que: "apenas van a empezar las campañas electorales"

Dos mujeres, ciudadanas, de clase media, (clase, casi en extinción) platicaban en el mercado. Al escuchar del marchante:" que pronto llegará más propaganda electoral, porque van a empezar las campañas de más de mil candidatos". Asombrada una ciudadana le pregunto a otra que estaba cerca y era su vecina de la misma colonia.

Y todo lo que ha pasado en muchos meses antes?, ¿no eran campañas?; promocionales, espectaculares, anuncios por todas partes, en las paredes, en los postes, (no le hace que esté prohibido) en todos los medios de comunicación modernos y los antiguos, en el cielo y en la tierra. Fotos y más fotos, de hombres y mujeres, a unos para que los conozcan, a otros cambiando de serios a sonrientes, de inmóviles a afectuosos con los niños y viejitos.

"Dinero y más dinero, porque cada cosa cuesta y cuesta mucho. ¿De dónde sale ese dinero?, preguntó la sorprendida ciudadana, y su vecina le dijo: "dicen que de los que quieren ser candidatos," la otra preguntó: ¿entonces para ser candidato hay que ser rico, tener mucho, mucho dinero?" No, pues, eso es mentira. Esas prácticas o leyes o costumbres sí hay que cambiarlas, porque de dónde un joven o una mujer va a sacar tanto dinero".

Pues dicen, siguió diciendo la vecina, que los financian o que les prestan o que les dan, ¿de dónde?, pues de nuestros impuestos, o sea, cada ciudadano cumplido, paga todo eso. A lo que contestó la vecina: Sí, pero alguien se cuelga "el milagrito"

Por más que digan, a mí ya no me alcanza el dinero, ni siquiera ahora que subieron el salario, todo está más caro Revise su credencial de elector, téngala en un lugar seguro, y vote, acuérdese que la fuerza hace la unión, no sólo la propaganda, las mentiras o el dinero

comprometiendo un favor para cuando lleguen a ocupar el cargo.

¿Qué no están comprometidos con el pueblo?, como dicen: "con los más pobres". No, vecina, los candidatos al decir cosas como esa, nunca han venido al mercado a comprar cada semana, esa es la realidad, no otra, por más que digan, a mí ya no me alcanza, ni siquiera ahora que subieron el salario todo está más caro, pero eso sí, hay gente que de tanto oír, "que primero los pobres", se lo cree.

Bueno, vecina, pero en junio, el día de la elección, usted tiene la palabra, vaya a votar, antes de que termine enero revise su credencial de elector, téngala en un lugar seguro, y vote, acuérdese que la fuerza hace la unión, no sólo la propaganda, las mentiras o el dinero, aunque lo digan los rumores o los interesados sólo en ganar, pero que desaparecen o se aíslan, son alérgicos a escuchar o hablar sobre los problemas reales de nuestro México, de este que nosotras, vecina, sí estamos viviendo, no los que hablan como si vivieran en otro mundo.

PORTAL

PÁGINA 4 10 DE ENERO 2023



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- · Logra DGA mesa interestatal.
- · Delfina, homenaje a Del Mazo.
- · PRI operará sin operadores.
- ¿Competirá Movimiento Ciudadano?

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez logró llevar sus las "Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz" a nivel interestatal, pues en lo que resulta ser el primer ejercicio en su tipo a nivel nacional, logró reunir a la gobernadora de Guerrero; Evelyn Salgado, Alfredo Ramírez, de Michoacán y Cuauhtémoc Blanco, de Morelos, quienes con la mandataria mexiquense acordaron un Centro Coordinador de Operaciones Interestatales para la región de Tierra Caliente. Esperemos que den resultados, por el bien de todos los ciudadanos, aunque la carroñera y rabiosa jauría mediática de los antes perritos falderos del poder presidencial (y estatal) prianista (con muy escasas excepciones) se froten las manos deseando más altos índices de homicidios y violencia para culpar a la 4T ... NOTAS COR-TAS: En un hecho sin precedente que, al menos quien esto escribe, jamás se hubiera imaginado, que la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez rendirá un ¿merecido? "homenaje" al ex gobernador priísta Alfredo del Mazo González que murió hace cinco años quien fuera "papi" del antecesor de la iefa del ejecutivo estatal Del Mazo Maza. la gran pregunta es, ¿reaparecerá el júnior? ... La "austeridad republicana" llegó desde el año pasado al fracasado PRI mexiquense (y al nacional), y pega a sus arcas tanto, que bajo la pésima dirigencia de Eric Sevilla tuvo que correr primero a una parte de sus 125 delegados municipales (ya desde antes se había deshecho de sus delegados distritales) y a los qué no despidió, los convirtió en Delegados Territoriales, responsabilizándolos a cada uno de ellos de varios municipios, pero en diciembre pasado también los corrió a todos, incluyendo a sus veinte coordinadores regionales

que cobraban mucho sin hacer nada, pues todo lo hacían los delegados municipales, pero para este enero, el PRI necesitará de la operación política y electoral a nivel de "tierra", y ya sin sus delegados que eran precisamente los que hacían esa labor (v otras) la dirigencia estatal tendrá que valerse de sus 125 presidentes de los comités municipales, y esta semana empiezan las sesiones de los consejos políticos municipales donde se aprobarán las decisiones del consejo político estatal referente a las coaliciones con el PAN y con lo que queda del PRD para las candidaturas a las presidencias municipales y a las diputaciones locales. En otras palabras, tendrá que operar sin operadores ¿Cuál va ser ahora la principal labor de la Secretaría de Organización del CDE ahora que ya no tiene a los delegados que de ella dependían? ... En la pasada elección de gobernadora no participó Movimiento Ciudadano, aunque se supone que sí recibió sus respectivos recursos millonarios por vía de prerrogativas, y ahora no se sabe con certeza si competirán en las elecciones concurrentes dentro de menos de cinco meses, aunque ya hay municipios donde algunos emecistas aspiran a una candidatura. Es el caso de Tenango donde nos dicen que levanta la mano la ex regidora y viuda del ex munícipe Alfredo Gómez Sánchez, Carmen Midrette Arias Santana ¿Desplazará a la dirigente local del MC tenanguense América Barón? Seguiremos mencionando otros municipios ... La Secretaria de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, trabaja "en los alcances del Plan Estatal de Desarrollo que marcará este sexenio como el que más escuche a la ciudadanía v lo traduzca en acciones de beneficio para el Estado de México", para cumplir uno de los compromisos de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, afirmó en sus redes sociales la funcionaria ... Feliz "ombligo" de semana, raza...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Tomas Flores Rosales

- De imperar las "ocurrencias" en el gabinete estatal , la administración de Delfina Gómez Álvarez estaría destinada a la fragilidad frente a millones de mexiquenses.
- Convocar a ediles sureños a las llamadas "mesas de seguridad" implica el error más coyuntural que prevén los cánones dirigidos a enfrentar a la delincuencia organizada.
- Significaría el riesgo latente de infiltrar al enemigo o enemiga al Gobierno.

equipo cercano a la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, no sustente sus respectivas tomas bierno de la maestra Delfina Gó- gos extremos sobre involucrar a de decisiones de interés público en ocurrencias.

formal, que los presidentes municipales del sur mexiquenses serán convocados a formar parte de la llamada "Mesa de Coordinación para padecen miles de familias mexisignificar una postura cómoda, que no abona a la

solución del conflicto orquestado por grupos de la delincuencia organizada.

Y es que si esa fuera la la respuesta ideal al problema, entonces, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, habría a todas y todos los mexiquenses. de abocarse no solo a convocar a los ediles sureños, también se sentarían a la mesa en comentó los alcaldes del norte, del este y poniente de la entidad, singular presencia significarían los presidentes y presidentas municipales de la zona conurbada con la Ciudad de México, Ecatepec, Nezahualcóyotl y hasta Texcoco, zonas en donde las expresiones del crimen han efectuase de lista.

Y como consecuencia. Horacio Duarte Olivares, tendría en rededor de las "Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz" a más de la cuarta parte de los ediles de los 125 municipios que integran la geografía mexiquense y, la verdad, la descrita, no se antoja una sólida estrategia, bien pensada, bien analizada, bien estudiada a profundidad por profesionales en la materia como lo merecen las y los mexiquenses de todas las zonas de la entidad que a diario, con su trabajo, alimentan la arcas del gobierno para que los responsables, como lo es el funcionario mencionado, cumplan con responsabilidad sus obligaciones y, así, evitar ocurrencias de gran

de mexiquenses es que el éxito el gobierno que antecedió al debles y de nulo peso. actual

mez Álvarez intenta endosar el pro- ediles en estrategias que atañen a Y es que mencionar, sin sustento organizada y que tiene "atrapados" a cientos de pobladores en diversas batirlas comunidades rurales del sur mexibro de piso o extorsiones, a las auto- ral de Gobierno para beneficio de la Construcción de la Paz", como ridades edilicias que apenas resis- la administración Delfinista, le respuesta a la ola de violencia que ten las embates del crimen con ma- permitiría al funcionario de marras gros recursos económicos y escuequenses de aquella región, podría tos e inexpertos grupos policiacos.

> dencia encargada de velar por las complejos y subordinan a presipolíticas internas del gobierno esta- dentes municipales, a policías y parada a Delfina Gómez Álvarez, ros y estas empresas delincuenciaquien cada vez que puede insiste les a la vez anidan sus peculiaridaen que "regresará la tranquilidad"

Lo que debería hacer, Horacio Duarte Olivares, es establecer un de actualmente la delincuencia ormecanismo serio y contundente en donde de manera científica el gobierno de Delfina Gómez Álvarez, rios locales y federales, incluso enfrente el flagelo de marras con con la arista para "lavar dinero" en diagnósticos, programas y objetivos ideados por expertos y espeléase Naucalpan, Tlalnepantla, cialistas, incluso, con los mejores estrategas del mundo, pues los millones de mexiquenses aportan re- infiltrando en el Gobierno al que cursos para eso y para otras táctido también su correspondiente pa- cas de prevención de gran calado

o que más desean millones calado a las cuales ya acudió sin dejando al margen propuestas en-

Diversos análisis de corte inter-Se entendería entonces que el Go-nacional establecen y plantean riesblema que propicia la delincuencia la inseguridad estructuradas desde los gobiernos encargados de com-

Una buena auto asesoría impulquense y áreas urbanas con el co- sada por el mismo Secretario Genedilucidar en el sentido de que los cárteles, como el de "La Familia Sería un tremendo "desaguisa- Michoacana" a combatir en el sur do" de parte del titular de la depen- mexiquense, son generalmente tal en turno y, a la vez, dejaría mal gobiernos estatales y locales entedes, explíquese la zona metropolitana de Ciudad de México, asociada a territorio mexiquense, en donganizada actúa silenciosamente para concretar tratos con funcionacomplicidad oficial, eso es precisamente la esencia del crimen de alta alcurnia, mismo que no se abate con ocurrentes declaraciones, ni podría ser el enemigo o enemiga.

Cuidado.





Región Zumpango Los malos no descansan

Dicen que en diciembre hasta los malos se relajan, pero no fue así en la región Zumpango, pues el índice delictivo siguió su curso, quizá no hubo saldo el 12, pero qué tal en las posadas, aumentaron el volumen de las barras de la gráfica.

Luego de la advertencia que hicieron grupos en contra de otros grupos, en los municipios de la región, es decir la advertencia que lanzaron los delincuente con la publicación de una lista a través de redes sociales, donde advertían a otros delincuentes, los ánimos bajaron, pues desaparecieron muchos cabecillas.

Pasado el 24, volvieron a las andadas, los elementos de la policía reportaron varios puestos a disposición del Ministerio Público, varias motocicletas con reporte de robo, asalto a

tiendas, robo de transporte y narcomenudeo, y los de la lista regresaron a visitar a sus familiares para luego nuevamente durante el primer día del año, no se volvieron a ver, lo que hay que pensar es que no hicieron el favor de limpiar el camino a los ciudadanos, sino, lo limpiaron para ellos y, eso suena ya muy grave.

Región Volcanes

Los tiempos de Morena para definir candidaturas a ediles ponen nerviosos a los suspirantes en la región volcanes

Los nervios a flor de piel de los aspirantes a ediles en la región Volcanes y aunque algunos nieguen la reelección su sonrisa los delata, como el caso de la alcaldesa Priísta de Amecameca Ivette Topete que dice "no es mi prioridad", pero es un secreto a voces que buscará seguir en el cargo otros tres años más ya que los del movimiento de regeneración nacional o sea Morena no tienen posibilidades por sus conflictos internos; otros suspirantes que pretenden ocupar el cargo de edil son los funcionarios de Chalco el Secretario Cesar Vallejo al que le cuesta trabajo socializar con la ciudadanía y su sonrisa forzada para ganar adeptos no acaba de convencer a los habitantes así también el ex secretario técnico Mario Quiroz que le respalda su amplia experiencia en la función pública, pues siempre ha estado atrás del edil Miguel Gutiérrez, hace su luchita y está muy "abrazador", por su parte el Director de Gobierno Gerardo Hernández al que su sonrisa constante es natural y muy apreciada por las mujeres también se le nota nervioso y ni que decir de Lalo Paletas que dará fuertes palmadas en la mesa para definir su posible candidatura por el partido verde en Chalco ya sea solo o en alianza con el el partido morena; la lista es larga y aunque algunos suspirantes dicen que ya están los nombres de quienes serán los candidatos a las alcaldías por el partido Morena, se pueden caer, así que aún no es definitivo y no lo darán a conocer hasta el último momento.

El casco salva vidas

El pasado 6 de enero el presidente municipal de Ixtapaluca sufrió un fuerte accidente cuando practicaba ciclismo de montaña en el Cerro del Elefante.

Tras la aparatosa caída, el mandatario fue trasladado vía aérea al Centro Médico del ISSEMYM Toluca donde paso la noche en observación, afortunadamente no tuvo lesiones de gravedad, gracias a que portaba casco de seguridad.

La utilización de casco de bicicleta reduce el riesgo de sufrir lesiones graves en la cabeza en caso de accidente. Las cifras son convincentes. Usar el casco disminuye el riesgo de lesión craneal y cerebral en un 63-88%, y el riesgo de fallecimiento es un 26%.

Todos han escuchado esto, pero algunos no lo creen y se resisten a su uso. Hoy el mandatario local vive para contarlo gracias al uso adecuado de su casco protector. Si bien, resultó con algunos golpes, Felipe Arvizu se encuentra en óptimas condiciones para reincorporarse a su cargo en las próximas horas.





Dr. Octavio Martínez Camacho

2024, retos. Primera parte.

stán transcurriendo primeros días del año 2024, y además de ir afinando los propósitos de año nuevo, que cada persona estará ya gestionando. Se visualiza un año 2024 con desafíos y retos de los que iremos platicando.

Sin duda uno de los retos que el año 2024 tiene como país es el tema de soguridad

tema de seguridad.

La seguridad publica se encuentra prácticamente amarrada a la agenda nacional como tema prioritario por atender.

Y no es cosa de amarillismos o críticas con tintes electorales, sino que es una realidad la exigencia social por mejorar la seguridad en todo el territorio nacional.

La cuestión será en ¿Cómo?

Es decir, no dudo que como elementos discursivos de inicio de año, muchos gobernantes dirán que este tema será prioritario dentro de sus acciones gubernamentales para el año venidero.

Pero lo que realmente importante es la explicación del ¿Cómo se llevará a cabo? Los mecanismos, herramientas, insumos y demás elementos gubernamentales que se podrán en marcha dentro de estas acciones de gobierno.

Si esto no sucede pues será demagogia todo lo que se diga al respecto.

La seguridad pública tiene dentro de sus componentes, no solo la existencia de patrullas o policías, sino que también comprende todo aquello que debe hacerse o no hacerse para prevenir los delitos en nuestra sociedad.

Este es el elemento que mas se añora en el 2024, pues solo con la prevención es que se tendrán cifras de seguridad mas estables y deseables en México.

Abogado Penalista, socio del despacho HMSC. www.hmsc.mx

CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albíter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

No más Ramo 33 (Último)

En estos momentos, más aún, cuando tenemos en puerta una elección en donde nos van a bombardear con cualquier cantidad de mensajes, lo del Ramo 33 se torna más que complicado. Hay muchas manos que intentarán empujar para sostenerlo tal y como estaba antes, presionando para cambiar de ruta a lo dicho por la precandidata única a la presidencia del país, por Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo, quien en parte de su propuesta dice; "...Lo que sí se puede es apoyar a los municipios en proyectos específicos, que es lo que pensamos hacer en adelante, en coordinación con los gobernadores". De ahí recordemos lo dicho por ex presidentas y presidentes municipales, quienes no están de acuerdo con ello, observan, incluso, estaría afectando la autonomía del municipio para determinar las acciones con base en su Plan de Trabajo. Obviamente esto es en resumen, porque se extendieron más, negando corrupción, cochupos con los diputados y más cosas...Lo que para este espacio quedó claro, es la deficiencia en todos los municipios para recaudar impuestos. Puede ser atribuible a un atraso histórico, -por aquello de las herencias-, puede ser también, se deba a la falta de personal, también a lo obsoleto de los mecanismos

Obviamente esto es en resumen, porque se extendieron más, negando corrupción, cochupos con los diputados y más cosas

de cobro -software viejo- y más, pero a final de cuentas sea cual fuera la situación, no hay una recaudación que permita la autonomía de recursos a municipios y ahí es donde "torció el rabo el cochi", pues nos enfrascamos en una discusión tan larga o más a la cuaresma y los resultados serán los mismos, un empate técnico y cada quien a su esquina para agarrar fuerza. Así de complejas se vuelven las cosas en tiempos electorales. Cada quien tiene sus razones, tiempos y momentos. Ante ese panorama, podría darse el supuesto de que en un momento la Asociación Nacional de Alcaldes, levante la mano y diga, a nombre de todos y todas las presidentas municipales, pedimos se haga una revalorización para no desaparecer el Ramo 33 y dejarlo como está, esperando exista voluntad política.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, quizás por ser la capital del Estado de México se habla más del tema del ex presidente municipal, Raymundo "N", sin embargo, no se debe perder de vista también están los casos de Santiago Tianguistenco a cuyo edil lo acusaron de violación y también anda de fuga, desde el día que se enteró procederían en su contra al reunirse los elementos que conforman el delito...No podemos olvidar lo que está sucediendo en Almoloya de Juárez con las reiteradas acusaciones de incumplimiento con la pensión alimenticia por parte del presidente municipal, ya iremos hablando de cada uno de ellos en lo particular. pero a estos expedientes seguramente se sumará el de Ocoyoacac, es verdad, no tiene que ver con las situaciones similares a los referidos en línea anteriores, pero sí implican hechos que están relacionados con un pésimo manejo de recursos públicos, denuncia o acusación por violencia de género de la síndica municipal y otros hechos más a investigar en su momento...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



PÁGINA 5 10 DE ENERO 2024



endría unos 17 años y acababa de regresar a vivir a Toluca, cuando acompañé a mi novia a la terminal para que tomará un camión a la Ciudad de México, una amarga experiencia, pues al despedirme de ella uno de los taxistas que estaban en la puerta le dio una nalgada, algo que obviamente fui a reprochar y de inmediato fui golpeado por una bola de montoneros y cobardes, taxistas irregulares y que eran una mafia, ya que agredían mujeres, asaltaban, abusaban del pasaje y hacían lo que querían.

Desde entonces, he sido crítico del transporte irregular y del regular que opera de forma incorrecta, un cáncer del Estado de México que nos afecta en todos los municipios y a los más de 17 millones de mexiquenses, que en lugar de tener un servicio seguro, eficiente y digno, tiene uno de los peores servicios de transporte del país derivado de que a través del tiempo la corrupción e impunidad fortalecieron a las mafias transportistas que lejos de comprometerse socialmente hicieron todo lo contrario.

Por lo anterior, me parece pertinente que el gobierno mexiquense a través de su titular **DELFINA** GÓMEZ ÁLVAREZ, haya anunciado el programa "Regularizarte no te cuesta nada, subsidio al transporte público y privado del Estado de México", que tiene como objetivo el garantizar una mejor calidad en este servicio.

Hay que destacar que se otorgará hasta un 100 por ciento de subsidio en el pago de tenencia, refrendo, prórroga de concesión, pago de derechos por servicios de control vehicular, expedición o reposición de placas, cambio de vehículo, cambio de propietario, baja de placas, reposición del título de concesión o tarjeta de circulación, lo anterior a lo largo de todo el 2024, pues el 13 de diciembre será la fecha límite, algo que debe servir para que se termine el transporte pirata, irregular y que opera de forma ilegal. Será un reto mayúsculo para las Secretarias de Finanzas y Movilidad, que encabezan PAULINA

Será un reto mayúsculo para las Secretarías de Finanzas y Movilidad, que encabezan PAULINA MORENO GARCÍA y DANIEL ANDRÉS SIBAJA GONZÁLEZ, respectivamente, sin embargo, es una de las demandas más sentidas de los mexiquenses que demandamos de un servicio de transporte público digno, seguro, de calidad, articulado y que sea digno de nuestra entidad, algo a lo que muchos concesionarios ya dijeron que si le entran, así que habrá que tomarle la palabra a todos aquellos que deseen un cambio y hacer las cosas correctamente.

LA GRÁFICA DE HOY

Del fotógrafo JAIME ARRIAGA, es de nuestro poderoso y siempre imponente guardián el Xinantécatl, que estos días se ha vestido de blanco ante las bajas temperaturas que se han sentido en el país, pero en especial en el Valle de Toluca, donde a pesar de estar acostumbrados, el frio cala hasta en el fondo de los huesos.

Por ello, y aunque nos cuidemos mucho, es que la tos y el fluido nasal son una constante para quienes

vivimos en esta zona de la entidad, donde según las autoridades han aumentado las enfermedades respiratorias, por ello el llamado a que se extremen los cuidados, pues en los hospitales públicos y privados han repuntado los casos de enfermedades como el Covid-19 o la Influenza.

Así que a cuidarnos, fortalecer nuestro sistema inmunológico, abrigarnos bien y principalmente usar cubrebocas si se está



enfermo, pues es increible ver como hay gente irresponsable que está en lugares públicos tosiendo y estornudando como si la pandemia no nos hubiera enseñado varias lecciones, de ahí la importancia de ser responsables, y cuidar nuestra salud y la de nuestras familias, pues no podemos iniciar al cien este 2024 si no estamos saludables.

Y VA DE CUENTO

Una tarde PACO GARCÍA entra a un bar y ve a ABRAHAM GONZÁLEZ al final de la barra con una sonrisa de oreja a oreja. Se acerca y le pregunta: ¿Por qué estás tan contento?

A lo que ABRAHAM le responde: Estaba en mi lancha, se acercó una rubia hermosa y me preguntó: ¿Me das un paseo en tu barca, guapo? "Claro, hermosa", respondí y zarpamos. Bastante lejos, paré el motor y con voz seductora le dije: Nena, ¿follar o nadar? Ella no sabía nadar y ya sabrás...

Unos días más tarde, PACO vuelve al bar y ahí está ABRAHAM aún más contento que la vez anterior, riendo y cantando. Se acerca a preguntarle por qué tanta alegría y le responde: Estaba en mi lancha, se acercó una pelirroja hermosa y me preguntó: ¿Me das un paseo en tu barca, guapo? "Claro, hermosa", respondí y zarpamos. Ya lejos, paré el motor y con voz seductora le dije: Nena, ¿follar o nadar? Ella no sabía nadar y ya sabrás...

Al día siguiente, PACO vuelve al bar y estaba ABRAHAM llorando como a cantaros, por lo que alarmado le pregunta qué ha pasado y éste le responde: Estaba en mi lancha, se acercó una morena con un amplio vestido y me preguntó: ¿Me das un paseo en tu barca, guapo? "Claro, hermosa", respondí y zarpamos. Cuando estábamos lejos, paré el motor y en eso se quitó el vestido y era un hombre con un pene que parecía remo de mi lancha y me preguntó: A ver, guapo, ¿follar o nadar? Y PACO, ¡yo no sé nadar!

HASTA mañana con más GRILLANDO. Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com